

MANAJEMEN SAMPAH MEDIS DI KLINIK AR-RAHMAH BANGIL

KABUPATEN PASURUAN TAHUN 2017

Ratih Nur Kusumaningati¹, Mamik², Marlik³

Kementerian Kesehatan RI

Politeknik Kesehatan Kemenkes Surabaya

Program Studi D-IV Jurusan Kesehatan Lingkungan

Skripsi, 31 Juli 2017

E-mail : ratihkusuma33@gmail.com

ABSTRAK

Klinik Ar-Rahmah merupakan salah satu fasilitas pelayanan kesehatan yang menyediakan pelayanan kesehatan. Salah satu kegiatan yang dilakukan Klinik Ar-Rahmah adalah pemilahan sampah medis dan non medis. Pada survei pendahuluan telah dilakukan pemisahan antara sampah medis dan non medis dengan menggunakan kantong plastik yang berbeda, namun masih terdapat sampah benda tajam (medis) yang masuk ke dalam kantong plastik sampah medis. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui sistem manajemen pengelolaan sampah medis dimulai dari perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan, dan pengawasan serta evaluasi.

Penelitian ini merupakan jenis penelitian deskriptif observasional. Objek penelitian ini adalah proses manajemen dalam pengelolaan sampah medis dengan menggunakan kuisioner dan observasi, sedangkan subjek pada penelitian ini adalah petugas medis maupun non medis. Pengolahan data dilakukan dengan membandingkannya dengan Peraturan Menteri Kesehatan no 1204 tahun 2004 tentang Persyaratan Lingkungan Rumah Sakit.

Hasil kuisioner dan observasi pada penelitian ini menunjukkan bahwa proses perencanaan pengelolaan sampah medis sebesar 53% dan 80%, proses pengorganisasian pengelolaan sampah medis sebesar 95% dan 100%, pemilahan pada sampah medis sebesar 100%, pewadahan pada sampah medis sebesar 62.5% dan 66.7%, pengolahan pada sampah medis sebesar 15% dan 25%, pengangkutan pada sampah medis sebesar 35% dan 25%, tempat penampungan sampah medis sebesar 85% dan 66.7%, proses pengawasan pengelolaan sampah medis sebesar 25%, serta evaluasi manajemen pengelolaan sampah medis sebesar 50% namun untuk observasi kurang efektif karena masih banyak proses manajemen yang belum sepenuhnya diterapkan. Sebaiknya dilakukan peninjauan ulang terhadap petugas dan tenaga medis agar sistem manajemen dalam pengelolaan sampah medis dapat meningkatkan kualitas penanganan sampah medis pada klinik tersebut.

Kata Kunci : Manajemen, Sampah, Klinik

